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Debaten seis perredistas que aspiran al GDF 
 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 29 

Por primera ocasión se reunieron seis aspirantes a la candidatura del PRD a la jefatura de gobierno del Distrito 
Federal en 2012, para debatir durante un foro sobre los 13 años de administraciones de izquierda en la ciudad. 

Los titulares de las secretarías de Desarrollo Económico, Laura Velázquez; Trabajo y Fomento al Empleo, Benito 
Mirón; Transportes y Vialidad, Armando Quintero; Desarrollo Social, Martí Batres; Educación, Mario Delgado, y 
la diputada local Alejandra Barrales, plantearon su visión sobre los logros y errores del PRD y el gobierno en la 
ciudad, resaltando cada uno los aciertos en sus respectivas áreas. 

Señalaron como los principales retos a futuro la sustentabilidad económica de la ciudad, que garantice una mejor 
distribución de la riqueza y la generación de empleos. 

En este primer “asalto”, en el que también los simpatizantes de Barrales y Batres midieron fuerzas, una de las 
participaciones que más aplaudieron los presentes fue la de Mirón Lince al cuestionar la falta de definición 
ideológica que distinga a la izquierda de la derecha; criticó los espectaculares de algunos funcionarios, diputados y 
hasta jefes delegacionales. 

Comentario al que se sumó Quintero, quien llamó al presidente del partido, Manuel Oropeza, a conducir el 
proceso de sucesión de 2012, definir la plataforma y sentar las bases de participación para no generar división, a lo 
que Barrales añadió el compromiso de que, una vez puestas las reglas del juego, “las vamos a respetar”. 

 

Presentarán legisladores federales iniciativa de reforma en San Lázaro el 14 de febrero 
 

Proponen diputados del PRD un congreso constituyente en el 
DF 
Impulsan modificaciones al artículo 122 constitucional y la creación de un fondo de capitalidad. 
El proyecto de Carta Magna local se someterá a un plebiscito, detalla Agustín Guerrero. 
 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 29 

La fracción parlamentaria del PRD en la Cámara de Diputados presentará el próximo 14 de febrero una iniciativa 
de reforma al artículo 122 constitucional para que el contenido de ese apartado se limite solamente a lo 
relacionado con el Distrito Federal como capital de la República, señalando las obligaciones del gobierno federal 
en el territorio de la ciudad y la creación de un fondo de capitalidad.  
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El diputado Agustín Guerrero Castillo informó que otra parte de la iniciativa consiste en un artículo transitorio 
para que en las elecciones de 2012 no se convoque a integrar la sexta Legislatura de la Asamblea Legislativa del 
Distrito Federal, sino a votar por diputados de un congreso constituyente, que tendrá de plazo un año para 
elaborar un proyecto de Constitución local y someterlo a consideración de los habitantes de la ciudad mediante un 
plebiscito. 

Luego de participar en el tercer foro Así gobierna la izquierda, organizado por el PRD en el DF, el legislador 
afirmó que no se trata de un proyecto solamente de su partido, sino que en el acto en que se presentará la 
iniciativa representantes de la sociedad civil, la iniciativa privada, intelectuales y artistas acompañarán a los 20 
legisladores federales perredistas de la capital. 

Dijo que se tiene el consenso del jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y “estamos trabajando con la representación 
del PAN, con la diputada Gabriela Cuevas, y lo estaremos haciendo también con el PRI para que pueda salir en 
este periodo de sesiones que concluye el 30 de abril”. Sobre la iniciativa que entregó al Senado de la República la 
Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa el pasado 11 de agosto, Guerrero dijo que desde su personal 
punto de vista “ya se pudrió, nadie se hizo cargo de ella ni la impulsó y nos parece que es nuestra obligación 
presentar otra iniciativa en la Cámara de Diputados”. 

Recordó que según la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, si una ley no se 
dictamina en 30 días puede ser presentada otra iniciativa sobre el mismo tema en la otra cámara. Mientras que en 
San Lázaro se acordó una reforma a su reglamento que obliga a que cualquier iniciativa que se presente debe 
resolverse en 30 días. 

“Vamos a aprovechar que hicimos esta reforma para que la iniciativa que presentaremos el 14 de febrero pueda ser 
resuelta antes del 30 de abril, hay condiciones legales y creo que hay condiciones políticas”, afirmó. 

México requiere unidad y acuerdos, coinciden en ceremonia por aniversario de la Constitución 
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Se acusan de ofrecer hasta $10 mil por voto; denuncian detención de 2 colaboradores panistas 

Hoy, elecciones en BCS; partidos maniobran en busca del 
sufragio 
Presencia de policías federales en la jornada electoral podría inhibir participación, alerta diputado. 
En diversos puntos de La Paz, Baja California Sur, se instalaron módulos temporales para atender las denuncias 
de los ciudadanos y partidos durante las elecciones de este domingo. 
 
ALMA MUÑOZ Y RAYMUNDO LEÓN 
Enviada y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 27 

La Paz, BCS, 5 de febrero. A unas horas de las elecciones de gobernador, cinco presidentes municipales y 21 
diputados locales, los partidos echaron a andar su maquinaria para movilizar a los electores. Con el traslado de 
miles de operadores de interior del país, lista nominal en mano, tratan de influir en áreas urbanas y rurales. 

Según el PRD, el PRI cuenta con al menos 60 mil “promovidos” sólo en La Paz, mientras ellos presumen 105 mil. 

Lo cierto es que entre los perredistas hay preocupación por el riesgo que enfrentan en la capital del estado frente al 
PRI y en el ámbito estatal frente al PAN. 

Se menciona que esta será una elección sui generis, porque La Paz no será la única localidad determinante para el 
triunfo de la gubernatura. Los Cabos es el municipio que puede inclinar la balanza. 

Se considera que el apoyo del ex presidente nacional del PRD Leonel Cota Montaño al PRI puede influir para que 
el tricolor obtenga buena votación en esa región turística y su candidato a la gubernatura, Ricardo Barroso 
Agramont, se meta a la disputa que en días recientes se centró en Luis Armando Díaz, abanderado del PRD y del 
Partido del Trabajo (PT), y Marcos Covarrubias Villaseñor, del PAN-Partido Renovación Sudcaliforniana. 

Posible sorpresa del PRI en La Paz 

En La Paz se menciona que el triunfo puede ser para la priísta Esthela Ponce Beltrán, que arrebataría al PRD la 
alcaldía que gobierna desde hace 12 años. En el mismo PAN se rumora que su abanderado a este cargo, Héctor 
Ibarra Espinoza –uno de los perredistas que cambiaron de partido– se estancó en la contienda. También se dice 
que Barroso Agramont registra avance pues el refuerzo que hizo el PRI en su estructura electoral le quitó intención 
del voto a Covarrubias Villaseñor. 

Perredistas y panistas consideran que el tricolor es el que más recursos invierte en el proceso para movilizar 
votantes hoy. Al Instituto Estatal Electoral llegó información de que los ofrecimientos del PRI parten de 5 mil 
pesos; sin embargo, los perredistas no se escapan de estas denuncias, pues se informó que en el distrito 5 de La 
Paz presuntos operadores del candidato a la alcaldía por el PRD-PT, Ricardo Gerardo Higuera, ofrecían hasta 10 
mil pesos por voto. 
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Senadores del PRI admitieron que 80 legisladores arribaron para “vigilar” la elección. Encabezados por Cleminio 
Zoreda Novelo pusieron en duda que el convenio de colaboración firmado entre el gobierno del estado y la 
Secretaría de Gobernación en realidad sea para garantizar tranquilidad en los comicios. 

La presencia de policías federales en la jornada electoral, aseguró, puede inhibir el voto, por lo cual pidió a la 
dependencia que encabeza José Francisco Blake “sacar las manos” del proceso. 

Manuel Cavazos Lerma, secretario de Acción Electoral del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, informó que 
interpusieron como medida precautoria juicios de amparo para mil 650 representantes de casillas y suplentes, así 
como 214 representantes generales del partido, ante las “fundadas sospechas y elocuentes indicios” de que sean 
“detenidos” o “secuestrados” este domingo. 

Por la noche, Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, denunció que dos colaboradores del candidato a la 
presidencia municipal de Los Cabos, Arturo de la Rosa, fueron detenidos sin orden de aprehensión por policías del 
estado y recluidos “ilegalmente” en el penal de Los Cabos. Los arrestos, dijo, se hicieron sin órdenes de 
aprehensión y pidió al gobernador garantías para que las elecciones se efectúen dentro del marco legal. 

Ana Ruth García, presidenta del Instituto Estatal Electoral, confió que por lo menos 50 por ciento de los electores, 
de un total de 419 mil 944 ciudadanos, acudan a votar a las 825 casillas que serán instaladas en el estado. 

Reconoció que hay riesgos “mínimos” de “estridencias” en las 10 casillas especiales que serán instaladas porque 
solamente contarán, cada una, con 200 boletas, y en asentamientos irregulares, donde hubo redistribución de 
votantes. 

Para las elecciones sudcalifornianas se invirtieron 42 millones de pesos, 8 millones de éstos fueron para 
campañas, y un millón 900 mil pesos para el programa de resultados preliminares, que comenzará a fluir a partir 
de las 20 horas; es decir, dos horas después de concluida la votación. 

 

Ajustar las leyes para acabar con crimen e impunidad, pide 
Calderón 

La Carta Magna debe prevalecer por encima de “ocurrencias” de gobernantes: diputado Ramírez Marín 

ALONSO URRUTIA 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 7 

En el contexto de la celebración del 94 aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el 
presidente Felipe Calderón sostuvo que “nuestras legítimas diferencias no pueden ni deben ser obstáculo para 
tomar las decisiones que nos permitan conducir a México a un mejor destino”. 
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Asimismo, subrayó que “la esencia de la democracia radica en el respeto de las diferencias, pero más allá de éstas, 
es necesario mantener la unidad en lo esencial y enfrentar los desafíos que tiene el país”. 

Con la “República congregada en Palacio Nacional” –como definió el acto de celebración–, Calderón aseguró que 
sin importar quién gobierne, hay un proyecto común de nación, toda vez que la Constitución “nos une en nuestras 
diferencias y más allá de esas diferencias”. Si bien destacó que la pluralidad es la esencia de la democracia, 
mencionó que “la tolerancia y el respeto también son principios fundamentales”. 

Palacio Nacional fue elegido esta vez para conmemorar el aniversario de la Constitución y fue el espacio para 
escuchar –una vez más– las coincidencias discursivas sobre la necesidad de lograr acuerdos. De nueva cuenta, 
todos los oradores señalaron que México requiere pactos fundamentales. 

El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, manifestó que la separación entre los poderes que se plasma en 
la Carta Magna “no es sinónimo de conflicto entre ellos. La cooperación entre éstos es condición para la 
gobernabilidad democrática; en el Congreso, estoy cierto, así lo entendemos la mayoría”. 

En su oportunidad, el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, el priísta Jorge Carlos Ramírez 
Marín, aseguró que sería incomprensible hacer prevalecer por encima de la Carta Magna “las ocurrencias 
coyunturales de legisladores, gobernadores o partidos”. Mencionó que la Constitución limita el poder político, por 
lo que “no puede ser que en la búsqueda del poder se valga todo, a toda costa, a cualquier costo”. 

En su intervención, el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Juan N. Silva Meza, aludió al 
“problema dominante” en estos tiempos: el crimen. “La mayor y mejor respuesta a la violencia y a los violentos es 
y debe ser siempre la respuesta constitucional, condensada en leyes e instituciones”. Agregó que en tiempos 
difíciles, es imperioso cuidar las instituciones y la institucionalidad. 

Esta vez no hubo recriminaciones, acaso algunas alusiones indirectas entre los oradores ante la inmovilidad de las 
reformas, e incluso Calderón fue discreto en una nueva arenga para que le aprueben las iniciativas que ha enviado 
al Congreso. Consideró que la respuesta necesaria a los desafíos del país es la actualización de la ley para adecuarla 
a las cambiantes circunstancias. 

Fue inevitable que el Presidente tocara el tema del crimen, “el enemigo común” –como lo llamó– que amenaza las 
libertades y atenta contra los ciudadanos. “Se requiere adecuar nuestra legislación para fortalecer las instituciones 
y acabar con la impunidad que tanto ha lastimado y sigue lastimando a nuestra sociedad”. 

Asimismo, habló de la necesidad de tener herramientas para desmantelar la capacidad financiera de los grupos 
criminales: es necesario construir un marco en el que prive el estado de derecho, para que quien viole la 
legislación “reciba el castigo que merece”. 

Calderón también se refirió al fortalecimiento de la democracia e implícitamente aludió a su propuesta de reforma 
de Estado, pues dijo que se requiere la conformación de un régimen que confiera mayor poder a los ciudadanos, 
favorezca la impostergable rendición de cuentas y establezca mayores vínculos de los gobernantes con las 
demandas sociales. 
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Necesario, facilitar la toma de decisiones 

“Es crucial avanzar en un diseño institucional que facilite la toma de decisiones y nos permita alcanzar los 
acuerdos para transformar a México”, dijo. 

Durante la ceremonia, el Presidente anunció la publicación de la Carta Magna en 13 lenguas indígenas, como 
tzeltal, tzotzil, maya, totonaca, matlazinca, purépecha, mazahua y náhuatl. Subrayó que esta publicación tiene un 
importante simbolismo, porque la Constitución unifica al país. 

Segundo orador de la ceremonia, Beltrones consideró que frente a los problemas que enfrenta el país, como la 
pobreza, la violencia, la injusticia y la impunidad, “la sociedad ha sido prudente, pero no es indiferente. Sabe que 
si los problemas son reales, las soluciones no pueden ser virtuales”. 

El priísta dijo que frente a los “duros desafíos” que tiene la nación, “debemos rechazar a quienes usan la retórica 
de la intransigencia para justificar el inmovilismo. Esos son los verdaderos cómplices de la mediocridad”. 

En ese mismo tenor había hablado el presidente de la Corte, para quien la historia ha enseñado –
“dolorosamente”– al país que cuando hay posiciones irreductibles, la nación pierde y los adversarios de la 
legalidad avanzan. “La fuerza del Estado depende de ese trabajo conjunto, realizado con un entendimiento claro 
de la función constitucional que cada uno tiene asignada”, consideró Silva Meza. 

 

Acusación a ex oficial de ALDF, una estridencia del PAN, 
acusan 
 
ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO 
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 31 

La resolución de la Contraloría General de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal de que en la adquisición de 
mobiliario y equipo para oficinas hubo faltas administrativas y no sobrepecios, evidenció que la denuncia de los 
diputados del PAN sólo era un asunto mediático, dijo el presidente del Comité de Administración, Víctor Hugo 
Romo. 

El diputado del PRD señaló que el órgano fiscalizador interno hizo un trabajo exhaustivo y comprobó que no hubo 
daño al erario ni actos de corrupción. 

Dijo que este hecho habla de la “estridencia” con la que actúa la diputada del PAN, Lía Limón –quien junto con su 
homólogo Mauricio Tabe– presentó la denuncia por irregularidades en la adquisición de muebles. 

Mauricio Tabe calificó de razonable la salida de la ex oficial, Lourdes Cedillo. Insistió en que el resultado de la 
indagatoria sientan un pésimo precedente, “es reprobable que se cometa una falta y no se sancione”. 
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Debatirán proyecto de la Cámara, congelado casi dos años 

Bloquea AN en el Senado minuta que evitaría criminalizar la 
lucha social 
ANDREA BECERRIL 
  
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 10 

Congelada durante casi dos años en el Senado, la minuta de la Cámara de Diputados por la que se pretende 
establecer de manera clara que la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada no se aplicará a las protestas de 
activistas y luchadores sociales, ni a disidentes políticos, sigue a debate. 

Incluso, la Comisión de Seguridad Pública, que preside el panista Felipe González, intentó desechar dicha minuta, 
y en la sesión del pasado jueves presentó un dictamen en ese sentido, que fue retirado de la agenda a petición de 
las bancadas de PRI y PRD, las que buscarán consenso para aprobar dicha reforma. 

Se trata de una iniciativa de diputados perredistas –aprobada en San Lázaro en abril del 2009– que propone 
adicionar un párrafo al artículo 1 de dicha ley para evitar que sea aplicada “a personas que incurran en el supuesto 
de afectaciones a terceros durante la realización de actos de petición, manifestación, protesta o expresión de sus 
demandas e ideas”. 

En la exposición de motivos se señala que los conflictos sociales se han intensificado en los últimos años y el 
número de “presos políticos” aumentó, por lo que en la cárceles no sólo hay delincuentes, sino gran número de 
defensores de derechos humanos, del entorno ecológico y miembros de movimientos sociales, a quienes se somete 
a formas degradantes de persecución. 

Asimismo, se advierte que “organismos internacionales defensores de derechos humanos han demostrado que, 
por motivos políticos, activistas y luchadores sociales fueron acusados de pertenecer al crimen organizado. 

“Una muestra de cómo el Estado manipuló el concepto de delincuencia organizada para reprimir la lucha social 
fue la sentencia de 67 años que se impuso a los dirigentes de San Salvador Atenco”, o las detenciones arbitrarias y 
el encarcelamiento de quienes participaron en el movimiento magisterial y social de Oaxaca, en 2006 y 2007. 

“Por tanto, el sentido de la reforma es que se aplique la ley a los delincuentes que atentan contra la sociedad, pero 
evitando manipular su sentido para reprimir a ciudadanos que se opongan o critiquen a un régimen determinado.” 

El párrafo que se pretende añadir detalla que “las disposiciones de la presente ley (contra la delincuencia 
organizada) no podrán aplicarse, tratándose de conductas distintas a las descritas en ésta, o cuando los hechos que 
se investigan constituyan el ejercicio de las garantías de libre manifestación de las ideas, libertad de imprenta, 
derecho a la información, derecho de asociación, derecho de petición o cualquier otra de naturaleza similar”. 
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En el dictamen elaborado por la Comisión de Seguridad Pública se desecha la minuta con el argumento de que 
tanto la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada como la propia Constitución contienen disposiciones que 
evitan la criminalización de los derechos de petición y manifestación. 

El dictamen se presentó para primera lectura en la sesión del jueves, pero fue bajado, ya que los priístas están 
dispuestos a revisarlo. El senador perredista Arturo Núñez comentó que en forma alguna puede desecharse, ya 
que la experiencia ha demostrado el uso político que se ha dado a la legislación encaminada a combatir el 
narcotráfico y otras bandas criminales. 

 

Fijan nueva fecha para estrenar sede del Senado 
 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 16 

No pudieron estrenar su nueva sede el año pasado, cuando se festejó el bicentenario de la Independencia y el 
centenario de la Revolución Mexicana; tampoco este 5 de febrero, aniversario de la Constitución, pero los 
senadores tienen en mente otra fecha histórica: el próximo 21 de marzo, aniversario del natalicio de Benito Juárez. 

Esa fecha de inauguración formal, después de cuatro intentos, la propuso la bancada del PRI como un homenaje al 
benemérito, pero los panistas no la han aceptado aún. De todas formas, los 128 senadores despacharán desde 
finales de este mes en la torre de 16 pisos del complejo de Reforma e Insurgentes. La mesa directiva del Senado, 
que preside Manlio Fabio Beltrones, giró el pasado viernes el oficio para la mudanza. 

Ni la directiva del Senado ni el presidente del fideicomiso para la construcción y equipamiento de la sede 
senatorial, el panista José González Morfín, han querido dar cifras sobre el encarecimiento de la obra, a cargo de la 
constructora Inde; sólo se sabe que el costo supera 2 mil 300 millones de pesos. 

Alistan auditorías 

Tras inaugurarse el complejo, planeado originalmente como palacio legislativo, se harán las auditorías requeridas, 
acordaron los integrantes de la mesa directiva. Los retrasos han sido muchos, algunos, según la constructora, 
debidos a problemas estructurales, entre ellos a las corrientes de agua que hay en el subsuelo, otras a problemas 
de financiamiento y a errores en el diseño. 

El coordinador del PT en el Senado, Ricardo Monreal, comentó que fueron necesarios infinidad de cambios y 
arreglos por las serias deficiencias de un proyecto arquitectónico aprobado en 2003 por Diego Fernández de 
Cevallos y Enrique Jackson Ramírez, presidentes de los órganos de gobierno senatoriales. 

Fue necesario modificar el salón de plenos, aunque de todas formas los legisladores lo encuentran pequeño, 
incómodo y poco funcional. En los planos no se consideró al Canal del Congreso, por lo que fue necesario hacerle 
un espacio y quitar mil 300 metros cuadrados a uno de los cuatro niveles subterráneos de estacionamiento. 
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El pasado 20 de noviembre, los coordinadores de todas las fuerzas políticas y los integrantes de la mesa directiva 
recibieron, aún sin concluir, la nueva sede y simbólicamente izaron la bandera gigantesca en el basamento que 
aloja al salón de sesiones. 

Ese día, la constructora se comprometió a entregar la obra a finales de enero, para que los senadores la 
inauguraran el 5 de febrero, pero tampoco pudo ser, por lo que legisladores calificaron como “detalles hasta 
ridículos”. 

 

Cancelar prebendas es una alternativa, señala el legislador 

El gobierno, sin imaginación para aumentar la recaudación: 
Beltrones 
 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 13 

El presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, expresó que atrás de las críticas desde el gobierno a la 
propuesta de reducir el impuesto al valor agregado de 16 a 12 por ciento está la poca imaginación para pensar que 
es posible bajar los aranceles a las clases medias y populares sin que se reduzca la captación de ingresos. Sostuvo 
que mediante la cancelación de privilegios en la recaudación es viable esa acción. 

Beltrones se refirió también a la agitada sesión de la Cámara de Diputados del jueves pasado y a la manta que 
legisladores del Partido del Trabajo colocaron contra el presidente Felipe Calderón. “Es necesario evitar que eso se 
vuelva a repetir. Recordemos que la separación de poderes es uno de los temas constitucionales más límpidos, 
sanos y convenientes, pero no es un principio para que puedan utilizarse expresiones inconvenientes y hasta 
vulgares para denigrar a un poder”. 

Entrevistado al término de la ceremonia por el 94 aniversario de la Constitución, el senador priísta rechazó que 
haya diferencias expresas entre los legisladores del PRI en torno a la propuesta para reducir el IVA. A su juicio, 
hay mucha coincidencia en la necesidad de proteger a las clases más desprotegidas y mantener alimentos y 
medicinas en tasa cero para los sectores populares y las clases medias. 

Ante las críticas sobre dicha propuesta dijo que al gobierno no le alcanza la imaginación para pensar de forma 
moderna en la captación fiscal y en la consideración de que es viable, mediante la cancelación de privilegios, 
reducir el IVA. 

La opción es acabar con los privilegios fiscales de grandes empresas, dice el tabasqueño. 
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Innecesarios, más impuestos para obtener mayores recursos, 
afirma López Obrador 
 
ISRAEL DÁVILA 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 13 

Zacualpan, Méx. 5 de febrero. Si se quiere hacer una reforma hacendaria para obtener mayores recursos no es 
necesario imponer más impuestos ni IVA a alimentos y medicinas como proponen PAN y PRI. La opción es acabar 
con los privilegios fiscales que tienen grandes empresas y así se obtendría el dinero que hace falta, manifestó 
Andrés Manuel López Obrador. 

Entrevistado durante su recorrido por los municipios del sur del estado, criticó la propuesta de modificación fiscal 
del senador priísta Manlio Fabio Beltrones, a quien acusó de pretender engañar al electorado con que los artículos 
de la canasta básica no serán gravados; él, recalcó, no va proponer nada en favor de la gente, sino siempre en 
beneficio de los potentados. 

Recordó cuando Felipe Calderón pretendió hacer cambios para limitar los créditos fiscales. “Entonces, los 
potentados y empresarios más poderosos de este país fueron con Manlio Fabio Beltrones a pedirle que no 
prosperara la iniciativa. Finalmente, así ocurrió. Beltrones no es más que uno de los integrantes de esa minoría 
rapaz que ha empobrecido a la gente. 

“Sus propuestas de reforma fiscal (de PAN y PRD) responden al modelo neoliberal que han implementado en el 
país y que tienen a la gente sumida en la pobreza. Sentimos que no hay que aumentar impuestos ni crear nuevos. 
Lo que se tiene que hacer es terminar con los privilegios fiscales, porque en este país las corporaciones más 
importantes, que tienen más ingresos, no pagan contribuciones”, expresó el ex jefe de Gobierno del Distrito 
Federal. 

Según el político tabasqueño, se tienen identificadas 400 compañías asentadas en el país, las cuales, en conjunto, 
generan una riqueza superior a seis billones de pesos anuales y no cubren lo que proporcionalmente 
correspondería a sus ingresos, debido a los beneficios que les otorgaron desde tiempos de Luis Echeverría. 

“En esa época, en 1973, Echeverría, quien no gozaba de la simpatía de los empresarios, realizó la famosa 
consolidación fiscal, que fue una modificación a la Ley del Impuesto Sobre la Renta para que las compañías no 
pagaran aranceles o bien para lograr que les devolvieran los pocos que cubrían”, explicó. 

“Es increíble que uno de esos multimillonarios mexicanos pague proporcionalmente menos impuestos que lo que 
cubre un asalariado o un integrante de la clase media; esos empresarios poderosos pagan cerca de 1.7 por ciento de 
sus ingresos”, sostuvo. 
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El planteamiento del Movimiento por la Regeneración Nacional consiste en tres puntos básicos. En primer lugar, 
quitar esa consolidación fiscal; segundo, gravar las operaciones que se hacen en la bolsa de valores, “porque se 
hacen transferencias de muchos millones de dólares y no pagan impuestos, lo cual no pasa en ninguna parte del 
mundo. Ya ven, se vendieron Banamex y la cervecería Cuauhtémoc-Moctezuma y no se cubrió nada”. 

La tercera acción es que se cobren aranceles por la extracción de minerales que hacen las empresas extranjeras. 
“Aquí, en Zacualpan, tenemos compañías canadienses extrayendo oro y no pagan más que un derecho de cinco 
pesos por hectárea que explotan, gracias a las reformas que hizo Carlos Salinas. 

“Eso no puede ser. Es una vergüenza que México sea de los países con mayor producción de oro y las empresas 
extranjeras que lo explotan paguen una miseria. En sus naciones no sucede eso. Allá sí les cobran impuestos por 
esa actividad”, enfatizó. 

 

Lázaro Cárdenas “uniría a perredistas” 
 
E. MARTÍNEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Domingo 6 de febrero de 2011, p. 13 

Múgica, Mich., 5 de febrero. Cuauhtémoc Cárdenas señaló que no apunta ni descarta a nadie para la dirigencia del 
PRD; no obstante, dijo que de alcanzar su hijo Lázaro el cargo sería factor de unidad. 

“Sería un dirigente que uniría a los perredistas, pero no sé si mi hijo estaría buscando esa posición en este 
momento”, indicó después de que el gobernador Leonel Godoy Rangel inauguró la presa Francisco J. Múgica. 

Cárdenas dijo esperar que la elección de presidente del PRD sea un proceso que no tenga problemas, que se realice 
de manera tersa. Confió en que imperará la voluntad del Consejo Nacional del partido. 
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El despertar 

Abel Quezada 

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 

Soy muy aficionado a los trabajos de Abel Quezada (AQ), y he visto varias exposiciones de ellos. Les recomiendo la 
muestra actual en el Museo de la Ciudad de México. Tiene el mérito de destacarlo como analista crítico de la 
política, aunque no sólo fue eso: fue un gran dibujante que inventó su propio género, combinando el cómic con el 
cuento corto y el análisis político. 

Al final, un gran pintor: irónico sin amargura, con un matiz de melancolía nostálgica. Su fama se derivó de su 
popularidad. Sus cartones se comentaban en las sobremesas, las piqueras y las cantinas. Empezó a observar a su 
patria, su gente y sus próceres desde los años 40, y siguió haciéndolo hasta el final de los 80. Contó la historia de la 
posrevolución, la nación sexenal con su presidente-monarca, sus ritos y mitos; la estabilidad que olía a establo y 
una paz social que explotaba nuestra inclinación por el sometimiento (no se pierdan el documental sobre la 
exaltación de los presidentes y las multitudes de acarreados). Todos nos vimos en el espejo de AQ y nadie se 
reconocía en sus caricaturas. Hoy, personajes y actitudes grotescas siguen ahí, pero han perdido su carácter 
silvestre; se han podrido y parecen incurables. 

AQ era un espíritu liberal e irreverente. Criticaba el sistema, pero casi nunca por nombre a sus propietarios. No se 
podía ir mucho más allá: su célebre cartón negro sobre la masacre del 2 de octubre provocó que el paranoico 
Gustavo Díaz Ordaz se lanzara enfurecido contra el diario que lo publicó, Excélsior. 

AQ se podía permitir gran libertad por ser independiente. Dibujaba por vocación. Me imagino que gozaba mucho 
de sus propios trabajos, pero no necesitaba del PRI ni de los concanacos ni concamines. Era un empresario exitoso 
y su solvencia le permitió el lujo de dibujar y decir lo que quería. Al final puso distancia del PRI-gobierno y 
percibió el desastre en que terminaría (lean su conferencia en la Facultad de Ciencias Políticas en la UNAM, en 
una pared al final de la exposición). 

AQ será disfrutado por las nuevas generaciones. Su esperanza en la recuperación se expresa en el mural México 
saliendo de la crisis, muy candoroso que presenta al país encontrándose a sí mismo (no se lo pierdan). Nos obligó 
a vernos en el espejo de sus trabajos. Aún no somos capaces de ejercer la autocrítica. AQ es y será importante 
porque en este país donde brota el humorismo por todas partes, los humoristas son rarísimos. Los jóvenes 
aprenderán además de AQ que si quieren gozar de la libertad y poder hacer crítica al mundo en que viven 
necesitarán conquistar su independencia. 

joseaorpin@hotmail.com 
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Las alianzas en contra del PRI 
NÉSTOR DE BUEN 

Todos tenemos la impresión de que los horrorosos fracasos del PAN en sus dos administraciones presidenciales 
casi garantizan que no se produzca la clásica continuidad, como ocurrió a lo largo de los tantos años del PRI. Pero 
la conclusión es que el resultado de las elecciones presidenciales para dentro de dos años tendrán como vencedor 
al PRI, lo que evidentemente no garantiza que las cosas vayan a cambiar. De hecho el PAN ha sido el continuador 
de la política priísta de varias décadas en la que se ha hecho evidente el dominio de una derecha bancaria y 
prepotente y la represión en contra de las organizaciones sindicales que han demostrado hacer valer sus derechos 
constitucionales a la autonomía y a la libertad sindical. 

Sin embargo, el extraño mecanismo de las alianzas entre el PAN y el PRD, entre otros partidos, ha traído como 
consecuencia el fracaso rotundo del PRI en las recientes elecciones y nadie podría pensar en este momento que 
esos mismos efectos no se puedan producir en la elección presidencial. 

Yo estoy en contra de las alianzas de partidos políticos que son esencialmente contrarios. No imagino como va a 
ser la política de Oaxaca y ahora de Guerrero con respecto a los temas centrales que en este momento agobian al 
país. Quién va a decidir la política a seguir cuando las plataformas de los partidos hoy aliados no sólo son 
discrepantes, sino esencialmente antagónicas. 

Es normal, por lo mismo, que la atención se fije en el estado de México gobernado hoy por el más viable candidato 
del PRI, pero que podría quedar desplazado si el sistema de alianzas sigue funcionando como hasta ahora. 

La izquierda no parece tener dudas sobre quien podría ser el candidato a la presidencia. Marcelo Ebrard está 
destacando de manera notable, aunque no puede echarse en saco roto que Andrés Manuel López Obrador, cuyo 
carisma nadie puede poner en tela de juicio, lleva a cabo una campaña por todo el país, que en su caso tendrá una 
duración previsible de por lo menos ocho años. 

En el PAN parece que se hace notable el interés de Josefina Vázquez Mota por ser la candidata y debo decir que no 
encuentro un prospecto mejor. Me haría mucha gracia que llegara a la Presidencia una mujer. En México no 
hemos tenido esa experiencia, que en otros países, Argentina, Chile y Brasil ahora parece pegar. Y curiosamente 
para el PRI no debe dejar de tenerse en cuenta a su antigua presidenta, Beatriz Paredes, cuya capacidad política y 
discursiva es notable, como lo ha demostrado sobradamente al contestar informes presidenciales y en su 
administración difícil del PRI. 

Leo ahora y no deja de llamarme la atención que el gobernador de Jalisco, el panista Emilio González Márquez, 
respalda la alianza de partidos y propone una con el PRD –que les ha salido bueno– con el propósito de apoyar la 
candidatura de Juan Ramón de la Fuente, antiguo rector de la Universidad Nacional Autónoma de México y cuya 
capacidad no puede ser discutida. Si así fuese, la campaña y sus resultados serían sorprendentes. 

Como quiera que sea, el problema no es tanto la determinación de los candidatos, sino esa alianza entre partidos 
que plantean soluciones tan diferentes para los problemas del país. ¿Cómo se integrarían los gabinetes y, 
suponiendo que fuere posible, de que manera se inclinarían por una u otra posición? Naturalmente que el 
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problema mayor parecería ser el de la elección de la cabeza visible que mereciera el respaldo de los votos de 
partidos tan encontrados y tan evidentemente rivales en temas fundamentales de nuestra existencia. 

Es evidente que esas alianzas persiguen ahora un fin: impedir el triunfo del PRI. Pero esa posición no construye 
soluciones concretas que resuelvan los inmensos problemas que enfrentamos: violencia inaudita, narcotráfico, 
desempleo, crisis en la educación, sector al que se le restan recursos, y relaciones internacionales nada bien 
definidas. 

Todo parece indicar que si estas alianzas llegan hasta el final, el futuro del país será una interrogante infinita. ¿Por 
quien votaría usted? 
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Calienta
el Tazón
a museos

Elige BCS Gobernador

AbAndonAn A federAles

Dormir en el “búnker” de la Policía Federal en el DF puede ser una pesadilla... para los policías.
Y es que no todos alcanzan lugar en los dormitorios, por lo que unos mil elementos quedan 

abandonados a su suerte y pasan la noche en casas de campaña bajo carpas o mantas que sirven 
de techo. Además, cada uno debe conseguir su cobija o bolsa de dormir.  NacioNal 7

Descuidan ciudades
monitoreo atmosférico

E
sp

e
c

ia
l

enfoQUe

El balance 
de Torreblanca
A dos meses de dejar 
la Gubernatura de 
Guerrero, asegura que 
la política puede ser  
“un mar de estiércol”.
PáginAs 6 A 8

el ángel

Superhéroes 
de la taquilla
Hollywood encontró 
su nueva mina de oro. 
Linterna Verde y  
el Capitán América 
son sus cartas fuertes.
PáginA 1

Fumadores, 
en la mira
Conoce el mapamundi del 
combate al tabaquismo.  
En algunos lugares hasta 
se prohíbe vender cigarros.
d gráfico

extras de hoy:

d Reconoce 18.3% 
de adolescentes
que ha probado alguna
sustancia ilegal

Mirtha Hernández

El consumo de mariguana, inha-
lables y cocaína entre los estu-
diantes de escuelas públicas y pri-
vadas de la Ciudad de México, le-
jos de reducirse, está creciendo.

En 2006, el 14 por ciento de 
los alumnos de secundaria y ba-
chillerato dijo haber experimen-
tado con alguna droga ilegal, cifra 
que para 2009 subió a 18.3.

Así lo revela la más recien-
te Encuesta de Consumo de Al-
cohol, Tabaco y Otras Drogas en 
la Ciudad de México, levantada 
entre 22 mil 980 estudiantes por 
el Instituto Nacional de Psiquia-
tría y la SEP.

Esto implica que más de 176 
mil adolescentes han consumido 
algún estupefaciente, consideran-
do que la matrícula total en los ni-
veles medio y medio superior es 
de 964 mil jóvenes.

Las drogas que prefieren las 
mujeres son los inhalables, segui-
dos por la mariguana, los tran-
quilizantes, las anfetaminas y la 
cocaína.

Las elegidas por los hombres 
son la mariguana, los inhalables, 
la cocaína, los tranquilizantes y 
las anfetaminas, según el estudio.

Además, el consumo de dro-
gas en general –incluyendo al-
cohol y tabaco– aumentó de 17.8 
a 21.5 por ciento en los últimos 
tres años.

Para Nelia Tello, especialista 
en atención a jóvenes, las cifras 
revelan la amplia oferta de drogas 
a la que éstos tienen acceso y que 
la lucha contra el narcotráfico es-
tá desvinculada de la protección a 
los entornos escolares.

“Uno de los slogans es ‘Para 
que la droga no llegue a tus hi-
jos’, y yo creo que la guerra con-
tra el narcotráfico no está articu-
lada con esto”, señaló.

La misma encuesta repor-
ta que el 40.7 por ciento de los 
jóvenes considera que es fácil o 
muy fácil conseguir droga, mien-
tras que 26.5 por ciento asegu-
ra que incluso se la han ofreci-
do regalada.

“Allí tendría que estar la lucha, 
impidiendo que llegue a los cha-
vos, que los centros de adquisi-
ción y consumo en torno a las es-
cuelas no existan”, indicó Tello.

“Mientras más oferta hay, más 
consumo hay. Las condiciones 
afectivas de los jóvenes por su-
puesto que intervienen, pero el 
factor determinante es el merca-
do”, agregó.

Maricela Alvarado, especia-
lista en prevención de adicciones 
del Tec de Monterrey Ciudad de 
México, aseveró que es necesario 
reforzar la prevención de adiccio-
nes desde preescolar e insistir en 
los efectos de la experimentación 
con estas sustancias.

“El indicador de inhalables 
está creciendo, y eso tiene que 
ver con aspectos socioeconómi-
cos, pues los jóvenes pueden con-
seguirlos en una tlapalería por 10 
pesos”, añadió.

ciudad 2

Haydeé Ramírez

LA PAZ.- Más de 400 mil sudca-
lifornianos podrán ir hoy a las ur-
nas para elegir Gobernador, 5 Pre-
sidentes Municipales y 21 dipu-
tados locales en unas elecciones 
que se prevén cerradas.

El PRD, en el poder en Baja 
California Sur desde 1999, llega a 
estos comicios tras una desban-
dada de candidatos y simpatizan-
tes que lo enfrenta a un panorama 
distinto al de los últimos 12 años, 
durante los cuales prácticamente 
obtuvo carro completo.

Ahora, en alianza con el PT, 
compite por la Gubernatura del 
Estado con Luis Armando Díaz, 
quien fuera Secretario general de 
Gobierno del actual Mandatario, 

Narciso Agúndez Montaño.
El PAN y el Partido de la Re-

volución Socialista (PRS) abande-
ran a Marcos Covarrubias, un ex 
perredista que dejó las filas del 
sol azteca en octubre pasado. Sus 
candidatos a las alcaldías de La 
Paz, Comondú y Los Cabos tam-
bién son ex perredistas.

El ex Gobernador Leonel Co-
ta Montaño se sumó a las renun-
cias al PRD y en esta contienda 
busca la Alcaldía de Los Cabos 
con Nueva Alianza.

Por el PRI, que se presenta en 
alianza con el PVEM, compite Ri-
cardo Barroso, de 30 años, quien 
tuvo una vertiginosa campaña y 
en dos meses se posicionó con un 
discurso que acusaba a los perre-
distas en el PAN y el PRD de ser 
uno mismo.

d Carecen metrópolis
de sistemas para 
registrar y controlar
la contaminación

Adriana Alatorre

Sólo 15 de las 56 zonas metro-
politanas que existen en México 
cuentan actualmente con un sis-
tema de monitoreo de la calidad 
del aire que proporcione datos re-
gularmente.

La Ley General del Equili-
brio Ecológico y la Protección al 
Ambiente establece que “la cali-
dad del aire debe ser satisfacto-
ria en todos los asentamientos hu-
manos y las regiones del país” y 
que los gobiernos estatales y mu-

nicipales deben operar sistemas 
de registro de datos atmosféricos 
para prevenir y controlar la con-
taminación.

No obstante, en 18 entidades 
no se cuenta con equipo para re-
copilar y difundir información en 
la materia.

De acuerdo con el Sistema 
Nacional de Información de la 
Calidad del Aire (SNICA), a la fe-
cha se han creado 26 sistemas de 
monitoreo en zonas metropolita-
nas, de las cuales 11 no están en 
funcionamiento.

Ana María Contreras, direc-
tora de Calidad del Aire de la Se-
cretaría del Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), 
dijo que, durante 2009 y 2010, el 
Gobierno federal invirtió 124 mi-
llones de pesos en la compra de 
estaciones para el registro de da-
tos y la rehabilitación de redes ya 
existentes en diversas ciudades.

Advirtió, sin embargo, que, 
en algunos casos, las autoridades 
no le brindan la importancia que 
amerita al cuidado de la calidad 
del aire, relegan el mantenimien-
to del equipo de monitoreo y de-
jan de generar información útil 
para toda la población.

“Un ejemplo es Toluca, con 
una red que se cayó totalmente 
por falta de mantenimiento. Es 
una pena porque era una de las 
mejores estaciones. El Congre-
so invirtió ahí 20 millones de pe-
sos”, señaló.

Según el SNICA, el sistema 
de Toluca dejó de generar datos 
desde el 21 de mayo de 2009.

La Secretaría de Medio Am-
biente del Estado de México indi-
có que adquirió nuevo equipo pa-
ra las siete estaciones con las que 
cuenta la capital de la entidad y 
adelantó que empezará a difun-
dir información en febrero.

REFORMA / Staff

En caso de que la apuesta 
de 200 pesos o de una co-
mida en la oficina no pa-

rezca suficiente, ¿qué tal apostar 
el artículo de arte más preciado 
de su posesión?

Dos museos, uno de Pitts-
burgh y otro de Milwaukee –la 
ciudad con un museo más cerca-
na a Green Bay–, llevarán a otro 
nivel su apuesta por el resulta-
do del Súper Tazón 45, entre los 
Acereros y los Empacadores.

Si ganan los primeros, el 
Museo de Arte de Milwaukee 
cederá temporalmente al Mu-
seo Carnegie de Arte de Pitts-
burgh la obra “Remeros en el 
Río Yerres”, de Gustave Caille-
botte (1877). 

Pero si triunfan los Empaca-
dores, el de Pittsburgh prestará 
la obra “Bañistas Desnudas Ju-
gando con un Cangrejo”, de  
Pierre-Auguste Renoir (1897).

caNcha 24

Sube consumo a nivel secundaria y bachillerato en el DF

Atrapan drogas
a más estudiantes
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Tendencia  
al alza
El porcentaje de estudiantes 
del DF que ha probado 
drogas ilegales ha crecido.

FuEntE: Encuesta de Consumo de Alcohol, Tabaco  
y Otras Drogas en la Ciudad de México, 2009
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Pittsburgh y Green Bay, dos equipos legendarios, 
se enfrentan hoy en el lujoso Cowboys Stadium  
                  por el Súper Tazón XLV de la NFL.

pittsburgh vs.

Súper   TazónTazónT

xlv
pittsburgh vs.vs. green bay
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Castella y  
Ponce triunfan  
en la primera corrida 
del aniversario  
65 de la Plaza  
de Toros México.
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lA bArcA de lA fe

tlaxco. Aunque Tlaxcala no tiene mar, una de las construc-
ciones más importantes de este Municipio es un barco. Se trata 
del templo católico llamado La Barca de la Fe. Estados 13

domingo

6 de Febrero  
del 2011
México, d.F. 

$ 15.00

172 páginas, 
11 secciones

año 18
Número 6,254 

coberturacoberturacobertura

Saborea  
su éxito
En su visita al DF,  
Katy Perry afirma 
que comer es uno de 
sus placeres. A ella le 
interesa ser saludable.
PáginA 1
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 DOMINGO 6 DE FEBRERO DE 2011 
 

Busca tricolor frenar la cédula infantil 
 
Claudia Salazar 
 
(6 febrero 2011).- La bancada del PRI en la Cámara de Diputados busca detener la cédula de identidad para 
menores de edad que impulsa la Secretaría de Gobernación (Segob) por considerar que puede convertirse en un 
instrumento de control ciudadano. 
 
El próximo martes, los legisladores Mercedes del Carmen Guillén Vicente, Yolanda de la Torre Valdez y Canek 
Vázquez Góngora presentarán un punto de acuerdo para rechazar la medida. 
 
"La Cámara de Diputados reitera el exhorto al Poder Ejecutivo federal para que, a través de la Segob, detenga la 
implantación relativa al proyecto de la cédula de identidad, hasta en tanto el Congreso de la Unión no defina las 
medidas legislativas pertinentes en torno del tema", señala la propuesta. 
 
Las medidas, detalla, deben garantizar la protección de datos personales. 
 
El registro de menores de 18 años, advierte, puede constituir el primer paso hacia una cédula de identidad para 
adultos sin que se haya resuelto la discusión sobre su conveniencia. 
 
"¿Qué va a impedir a la Segob iniciar el registro de los mayores de 18 años? ¿Qué va a pasar entonces con la 
credencial con fotografía para votar?", cuestiona. 
 
La Segob, indica, no precisa cómo se garantizará el blindaje de los datos a efecto de evitar su filtración. 
"Es necesario cuestionar cómo decidió el gobierno federal que es necesario registrar las 10 huellas digitales y el iris 
de los ojos. La información personal que se busca recabar está fuera de proporción con los fines planteados; no se 
busca generar un documento de identificación personal y éste parece más un instrumento de control ciudadano, 
propio de regímenes ajenos a prácticas democráticas", alerta. 
 
Además, señala, la Cámara baja no asignó a la Segob recursos para la expedición de la cédula, y aun así se 
considera un gasto de 300 millones de pesos. 
 
 

Quieren claridad para 2012 
 
Junta PRD a aspirantes. Organizan foro donde funcionarios plantearon propuestas para sucesión 
en el DF 
 
Rafael Cabrera 
 
(6 febrero 2011).- En el PRD capitalino comenzó la carrera para la sucesión de la Jefatura de Gobierno en el 
2012. 
 
Manuel Oropeza, líder del sol azteca, sentó ayer a los aspirantes más fuertes para la elección, en el foro "Así 
Gobierna la Izquierda", realizado en la Alameda Central. 
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Sentados codo a codo, se dieron cita la líder de la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales, y los secretarios de 
Desarrollo Económico, Laura Velázquez; de Educación, Mario Delgado; del Trabajo, Benito Mirón; y Desarrollo 
Social, Martí Batres. 
 
Junto a ellos, estuvieron también los Secretarios de Transporte y Gobierno, Armando Quintero y José Ángel Ávila, 
así como el diputado local, Julio César Moreno. 
 
Sin que nadie expresara directamente sus aspiraciones, el encuentro sirvió para que cada uno hablara de sus 
proyectos para el Gobierno del DF e hiciera críticas hacia el interior del partido y los retos que enfrenta para 
mantener la Jefatura en 2012. 
 
Las críticas e indirectas entre los participantes fueron la constante entre los asistentes. 
 
Quintero aprovechó su intervención para acusar a funcionarios y diputados de adelantarse a la carrera electoral 
colocando anuncios en la Ciudad. 
 
Urgió a al PRD a poner reglas claras para la sucesión. 
 
"Vemos a diputados y a funcionarios, como el Delegado en Gustavo A. Madero, haciendo promoción de su imagen 
en zona de la Ciudad dónde no les corresponde", aseveró Quintero. 
 
Incluso llamó para que el PRD defina su plataforma política antes de elegir a un candidato. 
 
Barrales reiteró su aspiración, y dijo que lo principal es que el proyecto perredista mantenga el Gobierno y estén 
unidos. 
 
"Debemos revertir la imagen de conflicto interno que tiene la ciudadanía de nosotros", dijo. 
 
Durante las últimas semanas, la líder de la Asamblea inició una campaña de promoción en el Metro. 
 
"No se puede definir un candidato por la belleza o el carisma, lo que requerimos es el fondo", lanzó Mirón. 
"Vemos que no hay condiciones iguales, ¿de dónde salen aparatos de seguridad y comunicación con los sueldos de 
un funcionario público?", criticó Velázquez. 
 
Martí Batres centró su propuesta en el reto que tiene la izquierda en la generación de empleos y mejorar las 
condiciones económicas para los capitalinos, y ese fue el único tema que pareció unir a todos los ponentes. 
 
Delgado, titular de Educación en la Ciudad, consideró que el acceso educativo de los jóvenes también debe ser 
atendido por el PRD. 
 
"Este es el inicio de un largo proceso que abrimos en el partido hacia 2012", afirmó Oropeza. 
 
Así lo dijo 
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"Hacemos un llamado a la dirigencia a poner reglas claras, para que haya condiciones equitativas, que el piso sea 
parejo para todos, a fin de evitar la división". 
 
Armando Quintero, 
Secretario de Transporte. 
 
 
 

Insisten en reforma política 
 

(6 febrero 2011).- La fracción del PRD en la Cámara de Diputados anunció que el 14 de febrero presentarán su 
propia iniciativa de reforma política para el DF. 
 
Durante un foro del PRD capitalino en la Alameda Central, el diputado federal Agustín Guerrero, señaló que la 
iniciativa tiene el respaldo del Jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, las cámaras empresariales y organizaciones 
sociales. 
 
Guerrero dijo que la iniciativa que se presentó en el Senado el año pasado está congelada y por ello ya negocian el 
nuevo proyecto con la diputada federal del PAN, Gabriela Cuevas, presidenta de la Comisión del DF en la Cámara. 
 
Dijo que el proyecto plantea una reforma al artículo 122 de la Constitución Política para redistribuir las facultades 
y obligaciones sobre la Ciudad. 
 
Además, dijo Guerrero, se plantea elevar a la Asamblea Legislativa del DF a rango Congreso local. 
 
 

Arma Noroña campaña desde Cámara 
 
Claudia Salazar 
 
(6 febrero 2011).- Gerardo Fernández Noroña inició la organización de su campaña por el Gobierno del Distrito 
Federal en las instalaciones de la Cámara de Diputados. 
 
El diputado del PT dispuso de personal, instalaciones y equipo de la institución para recibir a sus seguidores y 
hablar de sus intenciones electorales. 
 
Citados ayer a medio día, al salón protocolo del edificio C, llegaron cerca de 50 personas que tienen contacto con el 
legislador a través de Twitter, red social por la que fueron convocados. 
 
"Rumbo al GDF" era el título del evento, elaborado con los mismos materiales como cuando citan las comisiones. 
 
Incluso, fue colocado a un lado del título el logotipo oficial de la LXI Legislatura. 
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Para el evento hubo el servicios de las edecanes de la Cámara, el equipo de sonido y botellas de agua para los 
invitados. 
 
El personal de resguardo también se desplazó a la reunión. 
 
En sábado, sólo acude el personal de guardia y el de limpieza, pues los legisladores no acostumbran realizar 
actividades legislativas los fines de semana y menos encuentros que tengan que ver con proyectos personales sobre 
candidaturas a otros cargos de elección. 
 
 

Blindan en BCS a operadores 
Aprehenden a dos panistas en Los Cabos. Temen priistas y panistas detención de sus seguidores y 
se amparan 

 
Aline Corpus 

 (6 febrero 2011).- REFORMA/ Staff 

LA PAZ.- Ante el temor de ser detenidos, seguidores del PRI y PAN han solicitado amparos. 

En el caso del tricolor solicitó ayer el amparo de la justicia para mil 864 priistas que estarán en los centros de 
votación hoy en Baja California Sur. 

En conferencia de prensa, el secretario de Acción Electoral del PRI nacional, el ex Gobernador de Tamaulipas, 
Manuel Cavazos Lerma, precisó que en total son mil 650 representantes de casilla y 214 representantes generales 
que incluso ya han recibido amenazas telefónicas. 

"Acabamos de interponer ante el Juez de Distrito en turno una solicitud de amparo para nuestros representantes 
generales y representantes de casilla", dijo. 

"Hemos tenido que recurrir a esta medida de última instancia como instrumento precautorio, porque hay 
fundadas sospechas y elocuentes condiciones, de que como en la elección pasada en este Estado van a tratar de 
detener, secuestrar a nuestros representantes de casillas", afirmó. 

Además del amparo, precisó, tendrán el apoyo de cerca de 100 diputados federales y senadores que estarán 
atentos a evitar las detenciones arbitrarias, como les ocurrió en las elecciones en el 2004 en Baja California y 2008 
en esta entidad. 

"En la elección del 2004, recuerdo muy bien, allá en Tijuana llegó a un momento en que empezaron a detener y 
sacar de las casillas a nuestros representantes", refirió Cavazos Lerma. 
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"Gracias al apoyo de diputados y senadores que tienen fuero y no pueden ser detenidos arbitrariamente por los 
órganos judiciales, ellos empezaron a impedir, más secuestros de nuestros representantes de casilla incluso a 
liberar algunos representantes que ya habían sido detenidos sin mediar oficio alguno", dijo. 

La Diputada federal de Quintana Roo, Susana Hurtado, hizo un llamado al Gobernador Narciso Agúndez Montaño 
para que vigile a la Policía y evite que sean los autores de la "guerra negra". 

"Pedimos al Gobernador del Estado que sea vigilante de su propia Policía, federal, estatal y municipal, porque 
hemos detectado que la propia policía ha estado amedrentando a la ciudadanía, queriendo estar presente en las 
casillas, asustándola para que la ciudadanía no vote", dijo. 

Cavazos Lerma señaló que los secuestros pueden venir de quien sea, incluida la Policía Federal, Estatal o 
Municipal, por ello hizo un llamado a la autoridad para que cumpla la Ley y a los electores para que no se dejen 
intimidar. 

Por otra parte, dos colaboradores del PAN en Los Cabos fueron detenidos por elementos de la Policía Ministerial, 
indicó el Senador panista José Isabel Trejo. 

Los aprehendidos son Jesús Manuel Olvera y Juan Murillo, líderes de colonias, quienes trabajaban para la 
campaña de Arturo de la Rosa, candidato de la alianza del PAN y del Partido de Renovación Sudcaliforniana 
(PRS). 

Los líderes de colonias fueron abordados por decenas de ministeriales, dijo el Senador, alrededor de las 13:00 
horas, uno de ellos frente a su familia. 

"Es una intromisión bárbara del Gobernador Agúndez para inhibir la votación en Los Cabos. Esto tiene una clara 
intencionalidad, no contra ellos, sino es un proceso de intimidación contra el candidato De La Rosa", indicó. 

Ambos panistas se encuentran en el Cereso y fueron detenidos pese a que contaban con amparos, puntualizó el 
legislador. 

"La ostentosidad de la brutalidad policiaca con la clara intención de inhibir la participación de simpatizantes de 
Arturo De la Rosa, es la manera de decir del Gobernador que va a defender con la fuerza policiaca a su hermano 
candidato a la Alcaldía de Los Cabos (Antonio Agúndez)", refirió el Senador. 

Este domingo más de 400 mil sudcalifornianos podrán ir a las urnas para elegir Gobernador, 5 presidentes 
municipales y 21 diputados locales en unas elecciones que se prevén sumamente cerradas. 

Aline Corpus 

En la contienda... 

Aspirantes al Gobierno de Baja California Sur: 
Marcos Covarrubias Villaseñor 
· Coalición PAN-PRS "La Alianza es Contigo". 
· Licenciado en Administración de Empresas. 
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· 44 años Luis Armando Díaz 
· Coalición PRD-PT "Sudcalifornia para Todos". 
· Carrera Técnica en Control de Calidad. 
· 46 años. 
Ricardo Barroso Agramont 
· Coalición PRI-PVEM "Unidos por BCS". 
· Licenciado en Derecho por la UABCS. 
· 31 años. 
Blanca Esthela Meza Torres 
· Partido Nueva Alianza. 
· Licenciada en Docencia Tecnológica. 
· 55 años. 
 - 12 años ha gobernado el PRD en el estado 
- 400 mil sudcalifornianos podrán ir hoy a las urnas 
¿Qué se elige? 
· Gobernador 
· 5 Alcaldes 
· 21 Diputados 
 
¿Quién gobierna? 

 
 Municipio 

partido 

Los Cabos PRD 

La Paz PRD 

Comondú PRD 

Loreto  PRD 

Mulegé  PRD 

 
  
  
Congreso local 

 PRD 10 

PT 3 

Panal 2 

Convergencia 2 

PAN 2 

PRI 2 

Total: 21 
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Pide FCH cerrar filas y hacer respetar ley 
 
Asegura que diferencias no deben frenar avances. Pugna Presidente por castigar a quien viole los 
ordenamientos 
 
Mayolo López 
 
(6 febrero 2011).- Tras sostener que ninguna diferencia ni coyuntura política deben frenar el avance de la 
República, el Presidente Felipe Calderón llamó a la sociedad a "cerrar filas" para velar por el cumplimiento de la 
ley y castigar a quien violente los ordenamientos. 
 
Ceñida la banda presidencial al pecho, en compañía de su Gabinete y ante una veintena de Gobernadores, 
Calderón encabezó ayer la ceremonia conmemorativa del 94 aniversario de la Promulgación de la Carta Magna en 
el Patio Central de Palacio Nacional. 
 
Al conjuro de esa efeméride, los presidentes de las Cámaras de Senadores y de Diputados, los priistas Manlio 
Fabio Beltrones y Jorge Carlos Ramírez Marín, censuraron, aunque sin mencionar el hecho, a los parlamentarios 
petistas que el jueves reventaron la sesión al desplegar una manta contra el Presidente de la República. 
 
Por lo que pudo percibirse, el gesto de los legisladores del Revolucionario fue saludado por Felipe Calderón 
cuando éste les estrechó la mano tras la lectura de sus discursos. 
 
"Nuestras legítimas diferencias no pueden ni deben ser un obstáculo para tomar las decisiones que nos permitan 
conducir a México a un mejor destino. Ninguna coyuntura política, ninguna coyuntura electoral, ninguna 
coyuntura de cualquier índole debe detenernos ni entorpecer el camino que marca la Constitución, (pues) sus 
objetivos son más altos que cualquier objetivo personal, partidista o de grupo", planteó el Mandatario. 
 
En esa perspectiva, dijo que si los Constituyentes del 17 antepusieron el interés de la República por encima de 
cualquier otro, por legítimo que fuera, los gobernantes de ahora tienen la responsabilidad legal y moral de hacer lo 
propio. 
 
En su abono, citó al poeta Octavio Paz para recordar que la democracia política y la convivencia civilizada entre los 
hombres exige la tolerancia y la aceptación de valores e ideas distintos. 
 
"La tolerancia y el respeto son ya también principios fundamentales de la democracia, principios del diálogo y del 
entendimiento: bajo la democracia, la tolerancia y el respeto convirtamos nuestras diferencias en un patrimonio 
que enriquezca a México y hagamos de la política el principal generador de bienes públicos", dijo. 
 
En ese tenor, el Presidente Calderón consideró que, en aras de abatir la impunidad, que tanto ha lesionado a la 
sociedad, hoy más que nunca es indispensable "cerrar filas" para apuntalar un México de leyes. 
 
"Los mexicanos debemos seguir construyendo un País donde prive el Estado de Derecho, que la ley sea respetada a 
cabalidad y que quien la viole reciba el castigo que merece, (pues) sólo en el estricto cumplimiento de la ley 
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estaremos colocando las bases de un país mejor, más seguro (y) en el que todos podamos caminar con 
tranquilidad en nuestras calles y en nuestra plazas", dijo. 
 
Por lo pronto, Calderón opinó que es "crucial" avanzar en el diseño de un tejido institucional que facilite la toma 
de decisiones y permita alcanzar los acuerdos indispensables para transformar a México; al respecto, dijo también 
que es indispensable disponer de herramientas para enfrentar a la delincuencia y desmantelar su capacidad 
financiera y criminal. 
 
Calderón entregaría a representantes indígenas ejemplares de la Constitución traducidos a 17 lenguas. 
 
Así lo dijo 
  
"Ninguna coyuntura política o electoral o de cualquier índole debe detenernos ni entorpecer el camino que marca 
la Constitución, (pues) sus objetivos son más altos que cualquier objetivo personal, partidista o de grupo". 
 
"Nuestras legítimas diferencias no pueden ni deben ser un obstáculo para tomar las decisiones que nos permitan 
conducir a México a un mejor destino". 
 
Felipe Calderón 
Presidente 
 
 

Demanda Legislativo evitar intransigencia 
 
Ariadna García 
 
(6 febrero 2011).- Los presidentes en la Cámara de Senadores, Manlio Fabio Beltrones, y de Diputados, Jorge 
Carlos Ramírez Marín, hicieron ayer un llamado a respetar la Constitución Política y por ende a los Poderes de la 
Unión. 
 
Los dos legisladores priistas coincidieron, en el marco de la celebración del 94 Aniversario de la promulgación de 
la Constitución, en que no es con agresiones y ocurrencias coyunturales como se logran arreglar las diferencias 
políticas, pues ello sólo retrasa el desarrollo del País. 
 
"Ante los duros desafíos de nuestra época, debemos rechazar a quienes usan la retórica de la intransigencia para 
justificar el inmovilismo" señaló el senador. 
 
"Nuestras conciencias también nos dicen que no es la agresión personal, el insulto vulgar, ni las ocurrencias 
ofensivas sobre la que se podrá construir el nuevo camino de la República", puntualizó Beltrones. 
 
Puso énfasis en que la imaginación y el patriotismo del Constituyente de 1917 superó los desafíos y definió el 
futuro de México. 
 
"Hoy los mexicanos", agregó, "exigen a la clase política honrar los encargos públicos, aceptar que las atribuciones 
públicas no son de ejercicio potestativo; que las facultades constitucionales de las diferentes autoridades no 
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forman parte de la esfera de los derechos personales de los funcionarios; abandonar la visión patrimonialista del 
poder que confunde lo público con lo privado". 
 
"Nadie puede estar a favor de su partido y en contra de la Constitución. Si el Congreso Constituyente nos dio 
camino, seamos capaces hoy de poner al día la ruta, sin temores, con decisión y con valor". 
 
Beltrones pidió que sin regateos, se debe actuar con responsabilidad para construir el acuerdo y los cambios que se 
requieren. 
 
Por su parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, aseveró que la Constitución es 
un texto vivo que ha sido modificado ante la necesidad de los cambios en el País.  "Por eso es incomprensible que 
tratáramos de hacer prevalecer, por encima de la Constitución, las ocurrencias coyunturales de legisladores, 
gobernantes o de partidos políticos", puntualizó. 
 
La Constitución, añadió, limita al poder político que no puede valerse de todo a costa de todo. 
 
"Los excesos, la violencia, la obsesión por el poder, la falta de rendición de cuentas, no son, nunca debieron haber 
sido, características de cualquiera de los poderes públicos", añadió. 
 
Jorge Carlos Ramírez Marín también lanzó un llamado a trabajar en un ambiente de concordia que permita 
alcanzar los acuerdos necesarios. 
 
 
 

Imparten curso de reglamento en Cámara baja 
 
Abren las clases sobre nuevas reglas a los burócratas y no a legisladores 
 
Claudia Salazar 
 
(6 febrero 2011).- La Cámara baja dará un curso intensivo sobre el contenido del nuevo reglamento interno, 
pero dirigido a asesores y secretarios técnicos y no a los legisladores. 
 
Martes, miércoles y jueves de la semana que inicia, la Secretaría de Servicios Parlamentarios ofrecerá 10 horas de 
cursos para que el personal de la Cámara se familiarice con la nueva normatividad que está cambiando la 
organización del trabajo parlamentario. 
 
Desde la primera sesión del periodo ordinario de sesiones se dieron los cambios que pretenden agilizar y 
reorganizar los trámites parlamentarios y someter a los legisladores incluso a nuevas reglas de disciplina. 
 
Ante dudas que surgieron en la aplicación del Reglamento, dado que hay más de 100 reservas que están en 
revisión en un grupo de trabajo, los legisladores pidieron más difusión de la norma. 
 
Pese a que el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Carlos Ramírez, invitó a los diputados a acudir a los cursos, en 
realidad serán tomados por sus colaboradores más cercanos. 
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Las sesiones informativas tendrán dos horas de duración y se darán en forma simultánea en los auditorios 
ubicados en el edificio A del recinto legislativo. 
 
El programa de los cursos incluyen la explicación de las nuevas reglas sobre la forma en que proceden las 
suplencias, vacantes y licencias de los diputados; como se desarrollan las sesiones del pleno; y el registro de 
asistencias, declaración de quórum, inasistencias, permisos y justificaciones. 
 
También está considerado exponer el articulado sobre los nuevos tiempos para exponer asuntos en el pleno, las 
intervenciones en tribuna y las comparecencias. 
 
Con manzanas 
  
En los cursos para conocer las reglas en las Cámara se conocerán, entre otras: 
· Cómo proceden las suplencias, vacantes y licencias de los diputados. 
· Cómo se desarrollan las sesiones del pleno, y el registro de asistencias, declaración de quórum, inasistencias, 
permisos y justificaciones. 
· Los nuevos tiempos para exponer asuntos en el pleno, las intervenciones en tribuna, las comparecencias y los 
debates. 
· Cómo se organizaran las comisiones y comités. 
· El proceso de dictaminación y plazos para emitir un dictamen. 
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PLAZA PÚBLICA / Tenemos la casa en orden 
 
Es difícil que los escuchas de Calderón en la cena del martes hayan quedado convencidos de que 
"la casa está en orden", porque ese día se difundieron noticias de los estremecimientos de la 
población en tres estados 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(6 febrero 2011).- Tal vez porque el martes viajó a Chiapas, entre otros propósitos para filmar escenas de The 
Royal Tour, el programa de televisión en que actuará como guía para promover el turismo a México, el presidente 
Calderón no pudo permanecer al tanto de lo que ocurría en esa nefasta jornada en las zonas metropolitanas de 
Monterrey, Guadalajara y Zacatecas, y en Nuevo Laredo también. 
 
Acaso ocurrió que, sabiendo lo que pasaba en esas comarcas, decidiera concentrar sus palabras en temas en que 
puede referir mejores resultados que en su pugna por abatir la inseguridad criminal en México. Por eso, en la 
noche del primer día de febrero, al ser invitado de los ejecutivos de la firma alemana Siemens que celebraron con 
una cena sus nuevos planes para México, el presidente Calderón eligió hablar sólo de economía. Hizo un balance 
de la situación mexicana, bonancible desde su punto de mira, y aun en trance de mejorar, lo que lo llevó a 
proclamar que "tenemos la casa en orden". 
 
Aun respecto de la sola economía, el ufano dictamen es un exceso. En la víspera de emitirlo, habían marchado en 
la Ciudad de México decenas de miles de campesinos y otros trabajadores cuya protesta incluía la denuncia del 
alza de precios, especialmente de los productos básicos, que disminuye hasta anularlo el incremento salarial fijado 
formalmente u obtenido a través de las negociaciones laborales. No tenemos la casa en orden tampoco en esa 
materia, aunque sea comprensible que Calderón lo dijera ante los directivos de un vasto consorcio internacional, 
que en su reunión celebrada en México suscribieron un acuerdo con el gobierno mexicano para suscitar de aquí a 
2013 un programa de compras hasta por 73 y medio millones de pesos a pequeñas y medianas empresas. 
 
Aunque ni un peso que aliente la generación de empleo es desdeñable, la cifra mencionada no parece excesiva para 
una trasnacional del tamaño de Siemens, aunque sus representantes en México la aprovecharon para hacer 
relaciones públicas en torno a la reunión mundial de su consejo ejecutivo, que culminó con la cena ya dicha, 
celebrada en el vestíbulo del remozado Palacio de Bellas Artes, alquilado ex profeso por la firma alemana. 
 
La Secretaría de Economía, responsable del convenio con Siemens, deberá ser escrupulosamente transparente en 
su trato con ese consorcio, que ha contribuido a la corrupción mexicana con la suya propia. Enrique del Val, el 
notable economista, recordó ayer que la empresa alemana ha reconocido prácticas condenables, como haber 
pagado 2.6 millones de dólares "a un consultor de empresas bien conectado políticamente, y que parte de este 
pago fue a manos de un alto ejecutivo de Pemex" (Excélsior, 5 de febrero). 
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Esta confesión de Siemens, que no tuvo hasta ahora eco en la justicia mexicana, resultó de una amplia 
averiguación emprendida en diciembre de 2008 por la Securities and Exchange Commission, la famosa SEC 
norteamericana, el órgano autónomo que vigila el mercado de valores y demanda la aplicación de la Ley de 
prácticas corruptas en el extranjero. Siemens aceptó haber hecho más de 4 mil pagos (mordidas) por 1.4 mil 
millones de dólares en todo el mundo entre 2001 y 2007. La SEC impuso a la firma germana una multa por poco 
más de ese monto, en conducta contrastante con el gobierno mexicano al que la investigación en que Pemex queda 
implicado pareció no interesarle en demasía. 
 
Es difícil que los escuchas de Calderón en la cena del martes hayan quedado convencidos de que "la casa está en 
orden", porque a lo largo de ese día se difundieron noticias de los estremecimientos de la población en municipios 
conurbados de Monterrey, Guadalajara y Zacatecas. En la zona metropolitana de la capital de Nuevo León la 
delincuencia organizada mató a un policía federal y a un policía municipal. Hubo seis muertos más, en una región 
donde sólo en enero fueron asesinadas 121 personas. En las inmediaciones de Guadalajara, y en esa misma ciudad 
aparecieron por primera vez los narcobloqueos que han hostigado ya a los regiomontanos, y que dan muestra de la 
gran capacidad de movimiento de las bandas criminales. En Guadalupe, un municipio aledaño a la capital 
zacatecana, una balacera causó la muerte a un agente de la policía municipal y lesiones a siete personas más. 
 
No fue eso todo. En Nuevo Laredo fue- ron hallados, entre la noche del lunes y las primeras horas del martes, 25 
niños que en diferentes grupos deambulaban por la ciudad, abandonados por las pandillas que "levantaron" a sus 
padres, ocho personas que hasta ahora siguen si aparecer. No se requiere subrayar la peligrosidad que cunde en 
esa ciudad fronteriza, y en Tamaulipas toda, porque la desgracia de esa entidad es ampliamente conocida y porque 
cada día crece en proporciones. Además de los efectos directos de los homicidios y secuestros, el activismo 
criminal genera daños laterales como el atemorizamiento de la población y la inhibición de los medios 
informativos que, en una entendible pero peligrosa actitud profesional e industrial, regatean o de plano niegan a 
su público información de alto relieve y gran efecto como, por ejemplo, el asesinato del general Manuel Farfán 
Carriola, director municipal de seguridad ciudadana. 
El grave suceso ocurrió el miércoles pasado. Al día siguiente los diarios matutinos pasaron por alto el terrible 
acontecimiento. Es posible que haya habido sobre los editores una presión especial para que guardaran silencio. 
Una secuela de tal mutismo fue que lo impusiera también una banda criminal a los diarios El Norte y Metro, que 
desde Monterrey pretendieron informar a los neolaredenses de lo que ocurría. El distribuidor de esos periódicos 
fue secuestrado y el millar de ejemplares que transpor- taba fue quemado. "Tras detenerlo cerca de las 5:30 horas, 
los secuestradores lo sometieron y ama- rraron, llevándoselo en otro vehículo a un área despoblada. 
 
"A la vez que le apuntaba con una arma, un hombre le advirtió que ya no llevara el periódico a Nuevo Laredo, 
mientras que a unos metros quemaban los ejemplares que le habían quitado. 
 
"'La información que se genere en Monterrey que se quede en Monterrey y la que se genere aquí que se quede 
aquí', agregó el hombre. 
 
"Al distribuidor le vendaron los ojos y lo subieron de nuevo a la camioneta, llevándolo hasta la carretera a Piedras 
Negras, donde lo liberaron y le entregaron su vehículo y teléfono celular, pero se quedaron con sus 
identificaciones" (Reforma, 5 de febrero). 
 
Designado responsable de la seguridad municipal apenas el primer día de este año, el general Farfán fue asesinado 
el miércoles 2, cerca de la medianoche, por un comando armado que le tendió una celada. Además del secretario, 
murieron su asistente, un teniente retirado y el subdirector operativo de cooperación ciudadana. 
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Farfán fue también secretario de seguridad en Cuernavaca y en Michoacán. Del primer cargo se fue bajo 
acusaciones. Un comandante de la policía morelense murió al no poder repeler un ataque de asaltantes porque iba 
desarmado, ya que el arsenal de la corporación está dedicado a prácticas diseñadas por el general Farfán. Ante 
diputados, poco después de su destitución (a la que se resistió durante unas horas), el fiscal general de Morelos lo 
calificó de "delincuente común y corriente", aunque las acusaciones formales no prosperaron. Eso permitió que 
durante un año fuera responsable de la policía estatal en Michoacán, de donde fue despedido en diciembre pasado, 
por mal desempeño. 
 
Eso no obstante, altos mandos militares lo colocaron en Nuevo Laredo, donde de inmediato entró en coordinación 
con la comandancia de la octava zona militar. Aunque estaba retirado, en el Ejército se le tenía por uno de los 
suyos, como lo muestra la violenta reacción de la tropa que llegó al lugar del atentado en que perdió la vida. Uno 
de los miembros sobrevivientes de la escolta de Farfán, herido en una mano, fue tratado como si fuera uno de los 
atacantes. Además de impedirse que lo auxiliara otra unidad de la policía municipal, se queja de que fue despojado 
de 3 mil pesos y un compañero suyo, de mil quinientos pesos. Mucho dinero para que lo llevaran consigo 
miembros de la policía municipal, a menos que fuera el importe de sus quincenas. 
 
Debe saberse si el ataque al general provino de su propia corporación. Pero en Tamaulipas poco puede esperarse 
de una indagación, sobre todo si se cree que la casa está en orden. 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
 
 
 
 

DOMINGRILLO 

 
Marco Antonio Flota 
 
(6 febrero 2011).- No somos rencorosos: aquí nadie va a decir que el Rolls Royce, vehículo inglés, como la 
Reina, ronronea y sale muy caro. 
 
Además, es un objeto decorativo; no el Rolls Roy-ce, excepcional automóvil. Es elegante su vestidura. Ahora sí nos 
referimos al Rolls Royce, no a la Reina. Y está perfectamente acabada -la carrocería del Rolls Royce-. Bueno, 
también la monarquía. El caso es que no había qué hacer tanto escándalo sólo porque unos comentaristas de la 
tele inglesa dijeron que un auto deportivo producido en este País tenía que ser como los mexicanos: "Flojos, 
irresponsables, flatulentos, con sobrepeso". Veamos: ¿flojos e irresponsables? Ni que todos los mexicanos 
fuéramos diputados o senadores. ¿Flatulentos? Eso sí porque la mayoría comemos puros frijoles, y hasta los 
políticos, que son la excepción, se pasan de pedantes. En cuanto a lo del sobrepeso, no vamos a renegar nuestro 
liderazgo mundial en obesidad. De todos modos se calentó el Embajador Medina Mora -y está difícil darle a un ex 
Procurador su calentadita- y exigió una disculpa, pero se la dio la BBC, que es la televisora oficial (no confundir la 
BBC con el Gobierno, aunque aquí pue' que sí, diría el inefable Noroña). 
  
Demogracias: la semana pasada, en Guerrero perdió el PRI con un ex priista; hoy en Baja California Sur puede 
perder el PRD con un ex perredista. 
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Todo es posible en La Paz, hasta que Leonel Cota, ex Gobernador, ex líder perredista y hoy candidato a Alcalde por 
el Panal, pida que la gente vote ¡por el PRI! Cota Montaño y el actual Góber, Aguirre Montaño, igual que los 
guerrerenses Aguirre y Añorve, son primos, pero en realidad a quien le ven la cara de primo es al pueblo. Ricardo 
Covarrubias era el candidato natural del PRD, pero, como lo ignoró su partido, se fue al PAN, igual que Cota hace 
12 años se pasó al PRD porque no lo hizo candidato el PRI. Como dijo alguien: si usted no lo entiende, no se 
preocupe: tampoco lo entienden los bajacalifornianos. El caso es que hoy en la Baja, dicen, el PRI seguirá a la ídem 
y será una batalla feroz como la de Guerrero, pero, si ahí no influyó la Gaviota, en BCS quizá voten hasta las 
ballenas. 
 
Hay niveles: por el PRI es diputada Beatriz, una señorona, y por el PT, un extraño ser, Noroña. 
 
Qué calidad moral tendrá ese diputado que hasta el Peje lo desautorizó. Que critique al Presidente por su 
actuación, no por su vida íntima. Ahora sí que Noroña perdió el etilo... digo: el estilo... Sí, el equipo de Televisión 
Educativa transmitió la toma de posesión de Moreno Valle, pero no por la asistencia de Blake y Lujambio: porque 
estuvo presente la Maistra, quien, por cierto, fue a Puebla a darle las gracias al nuevo Góber, pues dijo que no hará 
una cacería de brujas... No es pleito, pero, al rechazar su iniciativa de reforma al IVA, los diputados del PRI 
quieren que Manlio Fabio beltruene... Rechifla en la ceremonia de cambio de Gobierno al Góber Precioso. Es que, 
como al Presidente de Egipto, ya sólo lo apoyan dos árabes: Kamel Nacif y Nassar Kuri... Quiere lavar el nombre 
de la familia Salinas el joven Emiliano, pero ni en mil años... Por cierto, el día de la Candelaria coincidieron en 
Tlacotalpan el Gobernador Javier Duarte, Fidel Herrera -ya no en la plenitud del pinche poder- y Carlos Salinas -
todavía en la plenitud del poder pinche-. 
  
Elemental, mi querido... 
 
-¿No vas a responder a lo que te dijo el diputado Noroña en la Cámara? 
-¿Para qué? Ya pasé ese trago amargo. 
 
 La Red 
¡RRIINNGG!  
  
-Bueno, Grupo Carso. 
-¿Es cierto que don Carlos Slim invertirá este 2011 en México 44 mil 650 millones de pesos? 
-Sí, pero dígalo en dólares para que no suene tan poquito. 
 
¡RRIINNGG!  
-Bueno, el IFE. 
-¿Es verdad que los 348 millones de pesos no ejercidos serán para su cochinito? 
-¡Ésa es una mentira de los del cochinero del PRD! 
 
Plaza Pésame 
No es lo mesmo...  
Heladio 
Frío 
Bótox 
Votos 
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TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(6 febrero 2011).- DOBLE sorpresa se llevaron los pasajeros del vuelo 1110 de American Airlines con destino a 
Dallas cuando se dieron cuenta de que en el avión iba la primera dama de México, Margarita Zavala. 
 
ADEMÁS de lo extraño de encontrarse con la esposa de un Presidente en un vuelo comercial, llamó mucho la 
atención que se fue en clase turista. 
 
EL HECHO es que el viaje no es oficial, pues la ex legisladora está en Texas en su calidad de aficionada al futbol 
americano para asistir al Super Bowl, que disputan hoy Empacadores de Green Bay y Acereros de Pittsburgh. 
 
NO ES por intrigar pero nada mal harían en seguir ese ejemplo varios funcionarios y legisladores mexicanos que 
hasta para ir a Guadalajara lo hacen en clase Business... y muchas veces con cargo al erario. 
BAJITA la mano pero los aspirantes panistas a la candidatura presidencial ya comenzaron a moverse. 
MIENTRAS el senador Santiago Creel programa varias reuniones con blanquiazules cada semana, la diputada 
Josefina Vázquez Mota ya comenzó a recorrer el país para auscultar a la militancia antes de formalizar su 
aspiración. 
 
PERO ELLOS no son los únicos, pues también el titular de la SEP, Alonso Lujambio, ya está agendando 
encuentros con comités municipales del PAN los sábados y domingos. 
 
EL SECRETARIO de Hacienda, Ernesto Cordero, todavía no anda en ésas, pero cuentan que un grupo encabezado 
por el ex vocero presidencial Max Cortázar ya está arrastrando el lápiz para armar el proyecto del funcionario con 
miras al 2012. 
 
Y SOBRA decir que el gobernador de Jalisco, Emilio González, aprovecha cada oportunidad que tiene para 
proyectar su imagen a nivel nacional. 
 
SIN DUDA será interesante ver quién tiene más saliva porque de aquí a la selección del candidato todavía queda 
mucho pinole por masticar. 
 
VARIOS senadores ya empezaron a enlistar los temas que quieren abordar con los tres integrantes de la terna 
enviada por el presidente Felipe Calderón para ocupar la silla que está vacante en la Suprema Corte de Justicia. 
 
MÁS ALLÁ de sus conocimientos, su trayectoria y sus motivaciones para aspirar al cargo, los legisladores quieren 
conocer la postura de los tres abogados sobre temas de coyuntura. 
 
QUIENES están cerca del proceso dan por descontado que una pregunta de la que no se escaparán Alberto Gelacio 
Pérez Dayán, Jorge Mario Pardo Rebolledo y Jorge Higuera Corona estará relacionada con el recurso legal 
interpuesto por intelectuales contra la reforma electoral de 2007. 
 
Y ES QUE, estando entrampada la decisión de la Corte sobre ese asunto, la posición del posible nuevo ministro 
podría ser determinante para recibir el apoyo o el rechazo de las fracciones senatoriales. 
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SI LAS COSAS son así, quiere decir que, como suele suceder en estos casos, los criterios políticos ya comenzaron a 
pesar tanto o más que los criterios técnicos. ¡Qué raro! 
 
AHORA que la ex oficial mayor de la ALDF Lourdes Cedillo libró cualquier sanción tras la compra con sobreprecio 
de televisiones y ventiladores, a la Contraloría del legislativo local ya la comparan con la defensiva de Pittsburgh, 
contendiente del Super Bowl. 
 
DICEN que son toda una "Cortina de Acero", ¡pero de a... cero resultados! 




